



鹿児島市立星峯中学校
令和3年度学校だより

星中だより



学校教育目標 「他とともに、よりよく生きる生徒の育成」

校訓 「ひたすらに求め ひたすらに進む」

学校ホームページ <http://keinet.com/hoshigac>



何のために勉強するのか

校長 田宮弘宣

6月、中学生にとっては、県総体への出場をかけて、県内各地で地区総体の熱い戦いが繰り広げられるときです。鹿児島市でも6月2～3日の陸上競技を皮切りに、翌週には各競技の大会が開かれました。詳しい結果については、裏面に掲載してある通りで、県総体への出場を勝ち取った競技・選手もたくさんありました。一方で、今一步のところ涙を飲んだ競技も多かったです。実力的には大きな差はないのかもしれませんが、たとえ1点差でも、勝者と敗者が決まるのが、勝負事、競技スポーツの厳しいところです。ただし、結果はどうあれ、目標を持ってこれまでの厳しい練習やスランプなどの苦しいときを乗り越えて試合に臨み、全力を出し切った部活動生一人一人の健闘を称えたいと思います。県総体へ出場する皆さんは、出場がかなわなかった部活動生の思いも支えにしながら、さらなる高みを目指して頑張ってください。

さて、市郡総体が終わった6月後半のメインイベントは期末テストです。特に1年生にとっては初めての定期テストですね。すでに計画を立てながら復習に取り組んでいると思いますが、気晴らしのつもりで手にしたゲームに、漫画に、YouTubeについつい時間をとられてしまうことはありませんか。ついには「何でこんな勉強しないといけないの」などと思ってしまうことも…。気晴らしになるかどうか分かりませんが、「何のために勉強するのか」に関わるお話をしておきましょう。

スポーツ選手を取り上げることが多かったノンフィクション作家の長田渚左（おさだなぎさ）さんが、もう10年ほど前ですが、ある教育雑誌の「なぜ勉強するのか」という特集テーマに寄せた文章が、とても印象に残っています。あるサッカー選手取材したときのお話です。その選手は全体の練習が終わっても一人グラウンドに残って練習を続け、なかなか終わらない。以下は、引用です。

ドリブル、ヘディング、シュート…あたりが真っ暗になって、ボールが見えなくなっても練習は続いた。基礎的なものばかりだった。何がたのしいのか。何でこうつまらない単調なことを長々とやられるのか。疑問ばかりが心に渦巻いた。彼はたのしそうに練習を続けていた。軽くシャワーを浴びた彼が笑顔で、ようやくイスにすわった。「単調な基礎練習が続きましたが、やっぱり基本は大切ですか」と、ついつい尋ねてしまった。

すると彼は、キラキラした目でこう言った。「うん、ピッチで自由でいるために」自由、なんて良い表現をするのだろうと思った。基礎は大事だ、大切だと百回きいても何の説得力もなかったが、自由はすべてを一刀両断してくれる言葉だった。

このことから、長田さんは、勉強はその人がその人らしく羽ばたくために、自由になるためにするのだと結論付けていました。何かに縛られ自由になれない、今後の自分がそんなことにならないように、扉が少し重い場合もありますが、自分の力で扉を押し開け、前に進んでいくんですね。テスト勉強、もうひと頑張りしてみよう。

保護者の皆様、7月には各学年の学年・学級PTAを開催する計画です。4月当初のPTAが開催できませんでしたので、お忙しいところかとは思いますが、ぜひご参加いただき、担任や学年部職員の説明等を参考に、1学期の様子を振り返るとともに、夏休みの生活の仕方や目標などを話題にする機会を持ち、学期の締めくくりを迎えたいと思います。よろしくお願ひします。

日	曜	7月  主な行事
6	火	全校朝会 応援団オーディション 音楽祭曲選定(1年)
7	水	耳鼻科検診(3年) 音楽祭曲選定(2,3年)
8	木	学年・学級PTA(2年) ☆西SC来校
9	金	ケータイ教室(全学年)
10	土	土曜授業
12	月	体育大会役員選出
13	火	学年朝会 学年・学級PTA(1・3年)
14	水	学級生徒会
16	金	性教育教室(3年) 生徒会代議員会・専門部会 ★松本SC
20	火	終業式
22	木	海の日
23	金	スポーツの日
30	金	☆西SC来校

- 男子共通砲丸投4位 上園悠希也
- 2年女子100m6位 平山ことね
- 女子共通4×100m 5位 (村永 平山 濱田 中間) ※以上県総体出場

- 男子総合 2位

○卓球

- 女子団体 2位 (県総体出場)
- 男子団体 5位 (県総体出場)
- 女子個人 福田愛 山口菜々 飯田結菜 潤陽香梨 (以上4名県総体出場)
- 男子個人 小川満輝 永吉龍之介 鶴迫龍聖 (以上3名県総体出場)

○ソフトテニス

- 女子個人 2位 伊知地麻紀 才川心愛 (県総体出場)
- 男子個人 11位 堀之内颯汰 鶴留誠人 (県総体出場)

○男子バスケットボール (県総体出場)

○空手 1年男子組手 3位 浜田恵多

○水泳

- 1年女子200m自由形 3位 高田蒼
- 1年女子400m自由形 1位 高田蒼

○テニス

- 男子シングルス4位 真庭侑士

高校説明会

5月25日(火)
～26日(水)

2日間の日程で、3年生を対象にした高校説明会が行われました。公立高校11校、私立高校7校の先生方が来校され、説明をしてくださいました。20分程度の説明ではありましたが、それぞれの学校の特色や様子を知ることができました。今後の進路選択に生かしてください。



令和3年度鹿児島市郡総体

昨年度は、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため中止となりましたが、今年度は、感染対策を十分に行ったうえで実施することができました。昨年度、悔しい思いをした3年生の分まで力を発揮することができました。



《結果》※入賞・県総体出場分のみ

○陸上

- 男子1年100m 2位 安田夢雄生
- 男子2年100m 5位 平田拓夢
- 男子3年100m 3位 金城篤哉
- 男子共通200m 3位 金城篤哉
- 男子共通200m 4位 窪田健聖
- 男子共通400m 1位 窪田健聖
- 男子共通110mH 6位 内村颯真
- 男子共通4×100m2位 (平田 窪田 内村(颯) 金城)
- 男子共通走幅跳 6位 内村晃輔
- 男子共通砲丸投 1位 尾瀬太陽
- 男子共通3000m 7位 川畑大輔

一日体験学習

1学年
5月24日(月)

計画では、鹿児島市立少年自然の家で1泊2日間の集団宿泊学習の予定でしたが、新型コロナウイルス感染症拡大防止の為、一日体験学習に変更し、活動しました。1年生にとっては入学して初めての校外活動になりました。午前中はあいにくの雨模様でしたが、午後は何とか天気も回復し、寺山ハイキングを行うことができました。

